

FORTIN

ORGANO DEL HOGAR DEL SOLDADO DEL REGIMIENTO DE ZAPADORES DE FORTALEZA N.º 1

AÑO I

FIGUERAS, DICIEMBRE 1947

N.º 2

LA NAVIDAD Y EL SOLDADO

Se ha hablado tanto de lo que significa la Navidad, que es gran atrevimiento que un pobre soldado escriba unas líneas sobre ello, y sin embargo...

Todos los que hemos sido educados en hogares españoles, sabemos el por qué de la venida del Niño Dios a la tierra, para pagar El solo por los pecados de todos, pero en lo que tal vez no hemos pensado, es en el estupendo ejemplo de virtudes militares que en su venida nos dá.

Porque Calderón de la Barca dijo que la principal virtud de la milicia era la obediencia, y Jesús nace para obedecer a su Padre

Se ha dicho que el Ejército ha de ser ejemplo de austeridad, y el Niño, sin casa y sin hogar, nace en un establo de los suburbios de la ciudad, reclinado en unas pajas, en una noche de diciembre, sin pañales ni abrigo

El Ejército, es férrea disciplina y el Dueño del Mundo, el Creador de todas las cosas, se humilla a ser hijo de un pobre carpintero

El soldado ante todo rinde culto al honor y el Niño que jamás cometerá la más leve falta, pone cómo condición nacer de unas entrañas puras

Se dice y se repite que el Ejército es compañerismo y espíritu de sacrificio y el Niño de Belén trae al nacer como única misión, sacrificarse y morir para salvar a todos los hombres

He aquí el gran ejemplo que la Navidad nos dá a los militares, ejemplo que se repetirá insistentemente a lo largo de toda la vida del Nazareno

Ha sido El mismo, quien ha dicho que «milicia era la vida del hombre sobre la tierra» y quien insistiendo en el concepto, dijo también que «había venido a traer fuego a la tierra y ¿qué he de querer sino que arda?», pero no en una guerra de destrucción y de horrores, sino en una guerra de amor y de ardiente caridad entre los hombres.

Se ha dicho, que el Ejército es ejemplo de virtudes ciudadanas y que es precisamente el aprendizaje de estas virtudes uno de los motivos de la venida de los soldados al cuartel.

Si hemos pues nosotros de ser ejemplo ante los demás españoles, aprendamos del Niño Jesús el cumplimiento de nuestros deberes militares, que al fin y al cabo por mucho que nos esforcemos, jamás llegaremos a acercarnos a El, en obediencia, en austeridad, en disciplina, en una palabra, en el cumplimiento del deber

RECORTE HISTORICO

CASTILLO DE SAN FERNANDO

Se emprendió la construcción del Castillo de San Fernando, en virtud de orden del Rey Fernando III de Cataluña y VI de Castilla, en el año 1753, habiéndose trabajado en su construcción seguida e ininterrumpidamente durante catorce años, empleándose en ello, la cuantiosa suma de 1 425 000 duros, y sin que en este tiempo, quedase del todo concluida.

Como plaza fuerte, es una muestra del adelanto que había alcanzado la fortificación en aquella época y de su capacidad y grandiosidad, nos lo demuestra el hecho de ocupar un perímetro interior de 2056 metros y el exterior es de 5634 metros de camino cubierto. Se halla enclavado en una loma de 140 metros de altura sobre el nivel del mar y dista su entrada unos 650 me-

tros del casco de la población de Figueras. Es de figura pentagonal y su recinto interior consta entre otras obras, de cinco grandes baluartes, siete rebellines, dos hornabeques, dos contraguardias y un caballero sin concluir, y el exterior, seis rebellines, dos hornabeques y tres contraguardias. Tiene troneras para el emplazamiento de 222 piezas de artillería. En todos los baluartes hay 95 bóvedas a prueba de bomba (?) para alojamiento de tropas.

La capacidad de alojamiento es de 10 000 hombres y en sus caballerizas que miden 308 metros de longitud pueden alojar 500 caballerías y sus jinetes, para los cuales hay en ellas dormitorios.

Posee depósitos de municiones, grandiosas cisternas, la principal que forma un rectángulo de 118 m de longitud y 95 de latitud y la cual está dividida en cuatro receptáculos, que pueden contener más de un millón de pies cúbicos de agua, a los cuales llega ésta de